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COMUNE DI SALESSIO SICULO

(CITTA'* METROPOLITANADI MESSINA)

N. 39 Reg. Del 19/09/2023

COPIA DI DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

Oggetto: Proposta di deliberazione avanzata dal Sindaco avente ad oggetto: Valutazione del Consiglio
Comunale sulla relazione annuale del Sindaco di cui all’art. 17 commi 1 della L.R. 7/92 così come
modificato dall’art. 127 comma 22 della L.R. n. 17/2004 — Peri odo 2022-2023.

L’anno duemilaventitrè il giorno Diciannove del mese di Settembre alle ore 20:00 e seguenti, nella sala

delle adunanze comunali, giusta Determina di convocazione del Presidente del Consiglio Comunale n. 10 del

13/09/2023, si svolge, in sessione Ordinaria, in Prima convocazione, la seduta del Consiglio Comunale.

La seduta è regolamentata dall’art. 30 della Legge Regionale 06.03.1986, n. 9 e successive modificazioni ed

integrazioni, nonché dal vigente Regolamento peril funzionamento del Consiglio Comunale.

La seduta è pubblica ed è partecipata dai Sign.ri Consiglieri, a norma di legge, a cui risultano all’appello

nominale presenti:

CONSIGLIERI Presente CONSIGLIERI Presente

Briguglio Chiara P Bartorilla Roberto P o

Longo Elisabetta
x

P Triolo Maria Cristina A T

Saccà Giovanni P
Ò

Cannavò Nunziata A .

Ferlito Natale P Riggio Giuseppe Luca A

[saja Dario P

Assegnati: 9 Presenti: 6 |Secca 3

Risultato legale, ai sensi dell’art. 30 della L.R. 06/03/1986, n. 9 il numero degli intervenuti.
Assume la Presidenza Ferlito Natale in qualità di Presidente del Consiglio.
Assiste con funzione verbalizzante il Segretario Comunale Dott.ssa Miano Rosaria.
Ai sensi dell’art. 184, ultimo comma dell'O.R.E.L. vengonoscelti tre scrutatori nelle persone dei Consiglieri:
Saccà, Briguglio e Longo.

ge 8/06/1990, n. 142, recepito dalla L.R. n. 48/1991, così comeVisto che ai sensi dell'art. 53 della leg
30 del 23/12/200, sulla proposta di deliberazione in oggetto hannomodificato dall'art. 12 della L.R. n.

espresso:
- Il Responsabile del Servizio interessato, per la regolarità tecnica, parere: Favorevole
- Il Responsabile di Ragioneria, per la regolarità contabile, parere:
-  [l Revisore dei Conti, parere:



Il Presidente introduce il secondo punto all'ordine del giorno “ Valutazione del Consiglio Comunale sulla
relazione annuale del sindaco dicui all'art. 17, comma 1 della l.r. 7/92 così come modificato dall'art. 127,
comma22 della l.r. n. 17/2004 — periodo 2022 — 2023” e dà la parola al Sindaco.

Il Sindaco sottolinea che la relazione, benché formalmente attribuita alla sua figura, sintetizza l'operato di

tutta l'amministrazione; esprime soddisfazione per il lavoro svolto in un anno. Rileva che il comune di
Sant'Alessio si trova in una situazione di rifondazione posto che i dipendenti che per anni hanno retto gli
uffici ormai non ci sono più e l'amministrazione ha dovuto riorganizzare gli uffici assegnando il personale a
nuovi compiti ; sottolinea che ancora oggi il comune sconta la mancanza in organico della figura di un
ragioniere ; ringrazia le segretarie comunali che si sono succedute per il supporto dato
all'amministrazione . Precisa che la relazione individua i in maniera sintetica i principali ambiti di
intervento dell’amministrazione: innanzitutto, come accade in genere nei primi anni di insediamento di
un'amministrazione, l’attività si è concentrata sui finanziamenti e di lavori pubblici e sugli incarichi di

progettazione ; particolare attenzione è stata rivolta alla scuola, al tema dell'ambiente e ai servizi sociali
Ritiene soddisfacente l’attività portata avanti nell'anno dagli assessori e dai consiglieri di maggioranza che
hanno collaborato e contribuito con il proprio impegno . Ringrazia anche il gruppo di minoranza, di cui con
dispiacere rileva l'assenza, per la funzione di stimolo effettuata che a volte è stata fonte di spunti per
l’attività politico amministrativa

Il Presidente informa che la relazione è stata trasmessaai consiglieri e all'assessorato enti locali nel rispetto
della legge.

Non essendoci interventi | consiglieri prendono atto della relazione del Sindaco.

ARCER RARA RE

Del che il presente atto, redatto nella parte narrativa nel rispetto dell'art. 186 dell’ORELe dell’art. 33 del
Regolamento per il funzionamento del Consiglio Comunale, quale risultato sintetico e sommario

dell’annotazione del gruppodi assistenza all’Organo, sentiti gli interventi dei partecipanti che non sonostati
né dettati é presentasti per iscritto ad eccezione di quelli riportati tra virgoletteo allegati.



COMUNEDI SANT’ALESSIO SICULO
Città Metropolitana di Messina

Atto Istruttorio da sottoporre al Consiglio Comunale

Oggetto: Proposta di deliberazione avanzata dal Sindaco avente ad oggetto: Valutazione dei
Consiglio Comunale sulla realzione annuale del Sindaco di cui all'art. 17 comma 1 della L.R.
7/92 così come modificato dali’art. 127 comma 22 della L.R. n. 17/2004 — Periodo 2022 — 2023:

Vista la L.R. 26 agosto 1992, n. 7 art. 17 “Relazione sullo stato di attuazione del
Programma” e s.m.i.;

Considerato che a norma di Legge il Consiglio Comunale è chiamato a fa” proprie le
valutazioni sulla Relazione annuale del Sindaco in un Consiglio Coniunate:

Riteriuto di dover sottoporre la stessa al Consiglio Comunale per eventuali valutazioni,

PROPONE

Sottoporre alla vaitutazioni del Consiglio Comuanle la. relazione annuale, psricde
2022/2023, presentata dal-sottoscritto suilo stato di attuazione del programma.



PARERE DI REGOLARITÀ TECNICA

{I Responsabile del servizio interessato

Visto l'art. 53 della L. 142/90, recepito dall'art. 1, lettera h) della L.R. n. 48/1991 e modificato
dall'art. 12 L.R. n. 30/2000;

Ai sensi e per gli effetti delle disposizioni legislative sopra menzionate:

Per quanto concernela regolarità tecnica

ESPRIME PARERE To)alaus
Li AT |09\b0C$

[L RESPONSABILE DEL SERVIZIO

Dott.ssa:Cate
Ri ;

Quacquaro

REGOLARITÀ CONTABILE où » LOLIAIT( 42
‘3 finanziarioin.i Responsabile dei su

Visto l'art. 53 della L. 142/90, recepito dall'art i. ietteca h) della LR. a 48/1991 e modificato “

dall'art. 12 [.&. n. 30/2000; 7

Ai som a per gli effetti lelle disposizioni legisiative sopra menzionate:

Pei quanto cancer regolarità contabile

ESPRIME PACE E
ATTESTA a "

La copertura finanziaria della complessiva spesa di euro

sui seguenti codici è numeri

Codice
Cl na Xodice -

Competenza Competenza _Residui
|

Residui
na I

| {ntervento |

(ntervento __ o pg |
|

-_____
> preselle ne 2 _J

Li n 4/ [LL RESPONSABILE DEL SERVIZIO FINANZIARIO

Dott.ssa Carmela Costantino



RELAZIONE ANNUALE DEL SINDACO

Così come dispone il dettato normativo, ho l’onore di presentare la
relazione relativa al primo anno di mandato e che riassume tutta l’attività
prodotta in questo periodo.
E' stato sicuramente un anno molto impegnativo, caratterizzato da un
evento epocale per il nostro Comune, quale il pensionamento di alcuni
dipendenti che hanno fatto parte di una generazione che per circa
quarant'anni ha retto le sorti ed è stata il braccio operativo dei servizi forniti
dal Comune.

Stiamo attraversando una fase nuova in cui si sta procedendo ad
individuare alcune figure mancanti, a riqualificare il personale esistente
ed a procedere conle ultime stabilizzazioni al fine di garantire continuità
nei servizi erogatie allo stesso tempo assicurare un futuro tranquilio a tutti
i lavoratori.

Nonostante queste difficoltà l'amministrazione ha lavorato con impegno
ed ha conseguito numerosi ed importanti risultati.

In primo luogo, va segnalato che dopo ventisette anni si sono conelusiilavori della barriera soffolta. Quest'opera fu progettata circa un quartodi
secolo.fa allo scopodi salvaguardare il centro abitato, allora fortemente a.rischio a causa del fenomeno dell'erosione costiera. Con la nostra sono
ben sei le amministrazioni interessate per la realizzazione di quest'opera
e, al di là del colore politico tutte, indistintamente, sì sono sempre
impegnateal fine di impedire che il centro abitato subisse danni più gravi
di quelli che, nonostante tutto, ci sono ugualmente stati. Si precisa cheilavori proseguiranno dopo la pausa estiva per la sistemazione di parti
danneggiate della barriera radente.
A seguito di questi interventi poi l'amministrazione ha deciso di impegnare
la somma di 205000 euro, frutto di risparmi realizzati dalla precedente
amministrazione, per una riqualificazione delle parti ammalorate della
struttura. Strettamente connesso coni lavori della barriera soffolta poi, è
stato l'intervento di ripascimento, pari a circa 10000 metri cubi di
sedimenti, che ha consentito di ripristinare la spiaggia in un tratto
particolarmente sensibile al fenomeno dell'erosione.



Ragionando in ottica di lungo periodo e ritenendo necessaria una
adeguata programmazione peril futuro al fine di risolvere alcuni problemi
strutturali, ci siamo attivati e abbiamo avuto accesso a ben sei
finanziamenti per incarichi di progettazione.

Anzituito abbiamo ottenuto un finanziamento di 200000 euro con il quale
è stato affidato l’incarico per la progettazione del nuovo lungomare.
Riteniamo che tale opera sia l'infrastruttura fondamentale sulla quale si
giocherà lo sviluppo futuro del nostro paese. La struttura attuale negli anni
ha subito diversi danni dovutisia all’ usura del tempo,sia alle mareggiate,
sia al passaggio dei mezzi pesanti e, nonostante le diverse ricostruzioni
effettuate dalle varie amministrazioni che si sono succedute, attualmente
è fuor di dubbio che necessiti di una impostazione nuova e più moderna.

Altro finanziamento, sempre di 200000 euro, è stato destinato alla
progettazione di una strada alternativa alla statale che si collega a quella
esistente che. porta al cimitero e alla realizzazione di un'area di
parcheggio dietro la Chiesa Madre. Riteniamo che la individuazione di

nuove aree parcheggi sia condizione necessaria per fornire alla
cittadinanza un adeguato servizio, migliorare sensibilmente la viabilità e,
nel contempo, ampliare quanto più possibile le aree pedonali, in virtù di

una tendenza generale, ini atto ormai in tutto il mondo, che vede, negii
spazi liberi dalle automobili, la condizione fondamentale per inigliorare la
vivibilità.

i

Semprein quest'ambito, abbiamo ottenuto altri due finanziamenti: uno da
200000 euro, cheè stato destinato alla progettazione di un'area parcheggi
nella zona sinistra del torrente Salice e un altro di 7000 euro inerente uno
studio di fattibilità per la realizzazione di un'area parcheggi nella zona
vicina alla grotta Madonna di Lourdes.

Altri due finanziamenti, entrambi di 7000 euro, sono stati destinati alla
realizzazione di due studi di fattibilità per il completamento del lungomare
nella zona Sud e in quella Nord.

Si segnala inoltre un impegno, pari a 10000 euro, proveniente dal bilancio
comunale, destinato alla ‘progettazione di nuovi loculi cimiteriali. A tal
proposito si informa che sono state anche assegnate le risorse, pari a
50000 euro, per la realizzazione dell'opera ed attualmente si è nella fase
di individuazione dell'impresa che dovrà effettuarei lavori.



Semprein tema di progettazioni, questa amministrazione ha ultimato l’iter,
cominciato con la precedente, per rendere esecutivo il progetto relativo
alla demolizione e ricostruzione della vecchia scuola elementare.

Un ulteriore finanziamento ottenuto, pari a 50000 euro, è stato destinato
alla riqualificazione della.dependance divilla Genovesi. | lavori sono stati :

già eseguiti così come è stato già approvato il relativo stato finale. In

questa struttura, l'obiettivo dell'Amministrazione è quello di creare un
unico polo dove situare sia la biblioteca comunale che l’ufficio turistico, al
fine di creare una continuità nella gestione del sito. A proposito di Villa
Genovesi inoltre, si segnala che per la struttura centrale è in itinere la

procedura per un nuovo affidamento dei lavori di ristrutturazione dopo la
rinunzia della precedente impresa. Dopo vari solleciti al Ministero, si è
riusciti a recuperare il finanziamento da 100000 euro. A seguito del caro
materiali, sono state aggiunte delle somme provenienti dal bilancio
comunale, è stato adeguato e riaggiornato il progetto ed entro fine anno
cominceranno i lavori.

Sempre in tema di lavori pubblici, sono stati sostituiti alcuni pali della
pubblica illuminazione precedentemente danneggiati o pericolanti così
come sono stati installati ulteriori pali di nuova generazione, alimentati ad
energia solare, in contrada Lacco.

Infine, è stata presentata richiesta al Ministero di un contributo per la
sistemazione di un tratto di strada in Contrada Giletto.

Particolare attenzione da parte dell'amministrazione è stata dedicata alla
scuola dove, costantemente e in modo tempestivo, è sempre stata
garantita l’ordinaria manutenzione dell'edificio al fine di consentire agli
studenti lo svolgimento delle lezioni nel miglior modo possibile. Pur con
tutte le difficoltà che ci sono state ad impegnare le somme è stata
garantita la mensa scolastica.
Si è partecipato poi ad un bando per l’efficientamento energetico conil
quale, a seguito di informazioni attinte direttamente dall'Assessorato,
l'amministrazione avrà accesso ad un contributo di 30000 euro per la
sostituzione degli infissi. Ciò consentirà al nostro edificio scolastico, non
soltanto di essere più sicuro, ma anche di essere più efficiente in quanto
ai costi di gestione. In stretta. collaborazione con la Dirigente
scolastica, l'amministrazione ha predisposto logisticamente una struttura
dove, a seguito di contributo alla scuola, è in corso di realizzazione



un'aula multimediale destinata a bambini che presentano particolari
disabilità sensoriali. L'amministrazione, inoltre, ha sempre partecipato a
tutte le iniziative nelle quali è stata coinvolta dall’istituzione scolastica.

«Altro aspetto ritenuto fondamentale dall'’amministrazione, sempre:guardando al futuro, è quello della transizione tecnologica. Considerata
l'evoluzione dei tempi è ormai indispensabile e imprescindibile
ammodernareil funzionamento degli uffici per una gestione più efficiente
ed efficace di tutti i servizi comunali. A tal proposito, si è avuto accesso a
contributi per un totale pari a 162000 euro, con i quali si procederà alla
digitalizzazione dei servizi comunalie si favorirà l’accesso dei cittadini ai
portali della Pubblica amministrazione.

Altro ambito d'intervento ritenuto fondamentale è quello ambientale.
Importante risultato è stato la realizzazione di un'area di raccolta
temporanea per la gestione dei rifiuti. Il problema dell'abbandono
indiscriminato dei rifiuti va certamente al di là dei confini del nostro
Comune ed investe non soltanto il decoro urbano e il corretto smaltimento,
ma la stessa qualità della vita di ognuno di noi. L'amnunistrazione ha
deciso di individuare un'area temporanea ovefornire un servizio in più per
la correita udferenziazione. Allo stesso tene, sono state avviate le
procedure per ottenere tutte le autorizzazioni necessarie per rendere tale
struttura permanente.
Oltre alla ordinaria manutenzione del verde pubblico, sempre in tema
ambientale, altra importante iniziativa intrapresa è quella relativa
all'ottenimento di un finanziamento fino a 250000 euro perla pulizia dei
torrenti. Soprattutto alla luce di quanto successo nelle ultime settimane, si
ritiene che tale intervento sia indispensabile per prevenire gli incendi oltre
a mitigare eventuali problemi derivanti da esondazioni. A tal proposito si
informa che l'Autorità di Bacino ha inviato al Comune lo schema di
convenzione che è stato firmato ed è stato prontamente restituito con i

documenti necessari allegati.
Anche se non direttamente collegato a temi ambientali, ma

indispensabile per un adeguato controllo del territorio, un altro importante
risultato conseguito dall'amministrazione è l'inserimento del progetto
relativo alla video sorveglianza nella graduatoria di quelli finanziabili
predisposta recentemente dal ministero dell'Interno. Si tratta di un
progetto di circa 300000 euro classificato al 37° posto su 450 che saranno
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finanziati. Nonostante il nostro Comune sia relativamente tranquillo,
quanto ad indice di pericolosità, si ritiene che un monitoraggio costante
del territorio sia indispensabile per garantire la sicurezza dei cittadini
quale misura di prevenzione.
Allo stesso tempo, tale servizio fornirà ai Vigili urbani uno strumento
ulteriore; ‘oltre*le ‘telecamere già piazzate, per combattere-il feriomeno
dell'abbandono dei rifiuti. Sempre in ambito ambientale ed anche allo
scopo di migliorare la viabilità, è stato istituito in via sperimentale, per il
periodo estivo, il servizio dei monopattini elettrici. Inoltre, è stato
completato l'iter per l'installazione, sul nostro territorio, di due postazioni
per la ricarica delle auto elettriche.

Altro ambito d’intervento nel quale l’amministrazione si è contraddistinta
è stato quello relativo ai servizi sociali.

Anzitutto sono stati garantiti i servizi relativi all'assistenza alla
comunicazione, all'assistenza igienico personale e al trasporto peribambini che frequentano la nostra scuola e presentano una qualche
disabilità. Si tratta di servizi che richiedono una grande preparazione e,
soprattutto, una grande sensibilità umana e, in questo, gli operatori
individuati dal Comunesi sono dimostrati veramente all'altezza.
E' stato istituito li. servizio delle sedie Job con il quale è possibiie
accompagnare soggetti disabili direttamente in mare per il bagno. E' stata
fatta una manifestazione: d'interesse con la quale chiunque volesse.“utilizzare il servizio può farne richiesta. E' stato garantito l'affido familiare
e il ricovero in comunità per un soggetto minorenne. Nonostanteil nostro
Comune abbia un tessuto sociale sano, purtroppo esiste qualche caso di
marginalità sociale di cui ci siamo fatti carico.
Sono stati approvati due progetti di servizio civile che saranno avviati nel
prossimo mese di Ottobre ed inoltre sono stati istituiti i Puc per i percettori
del Reddito di cittadinanza.
E' stata garantita inoltre la prima assistenza ai migranti. In una notte che
non dimenticheremo mai, il nostro Comune è stato oggetto di un
improvviso sbarco di profughi afgani. Eravamo assolutamente impreparati
ad affrontare una situazione del genere. Invece le strutture comunali
hanno reagito prontamente nel fornire assistenza così come è scattata
una garadi solidarietà che ha fatto emergere il grande cuoredi S. Alessio.



E' stato infine avviato l'assegno civico per soggetti svantaggiati dal punto

di vista economico.

Come ogni anno poi, è stato predisposto un cartellone delle

manifestazioni con le quali si è cercato di allietare le serate dei cittadini es.
dei villeggianti che ogni anno decidono-di trascorrere le loro vacanze ne!

nostro paese. A proposito di manifestazioni ritengo importante

sottolineare la realizzazione dello “Street Food”, un'iniziativa che ha avuto

luogo nel mesedi Dicembre e che ha rappresentato un esperimento per

destagionalizzare gli eventi e far visitare il nostro paese in periodi diversi
da quello estivo.

Infine, ci tengo a sottolineare un risultato che è stato ottenuto in

collaborazione con la Parrocchia e che ci ha visti impegnati nell'ultima

parte della realizzazione del progetto in quanto il suo avvio è cominciato

con la precedente amministrazione. Stiamo parlandodella ristrutturazione

della Chiesa Madonna del Carmelo. Un iter travagliato, cominciato cingue

anni fa, che si è concluso nell'Aprile di quest'anno. Nonostantele difficoltà

il 16 Luglio siamo comunque riusciti a fare l'inaugurazione.

Ciiuds arresta relazione ringraziando in prirso ivage tutti i dipessienti

comunali per la loro collaborazione. Senza ufi adeguato apparato
mministrativo non potrebbero essere forniti adeguatamente i servizi.

Ringrazio inoltre i componenti la Giunta che, assieme al sottoscritto,

hanno assicurato una costante presenza in Comunee su tuttoil territorio

e i componenti il Consiglio Comunale per la loro attività consultiva e di

indirizzo.

ZL
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Letto e sottoscritto LTT E1 A Xi SLI LEGA
Il Consigliere Anziano; NE; Segretario Comunale

n

F.to )G,

DaI°ceftificazione di pubblicazione
Il presenteatto è stato pubblicato
all'Albo Pretorio on line Il sottoscritto Segretario certifica, su conforme attestazione dell’ Addetto,
Il chela presente deliberazione:O È stata pubblicata all’Albo Pretorio on line il giorno,

E fino al ed annotata al n. del Reg. di repertorio ed è rimasta affissa all’Albo

Pretorio on line per 15 (quindici) gg. consecutivi dal
L’Addetto al

F.to
lì

Il Segretario Comunale

F.to nia

CERTIFICATO DI ESECUTIVITA”

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva il decorsi 18
giorni dalla data di inizio della pubblicazione.

L’Addetto alla pubblicazione F.to dal al.

Il Segretario Comunale F.to lì

LA PRESENTE DELIBERAZIONE E’ IMMEDIATAMENTE ESECUTIVA
AI SENSI DELL’ART. COMMA. DELLA L.R. 3.12.9t, N44

Il Segretario Comunale

F.to


